2023-09-04

## Omar García Harfuch y el ascenso de Santiago Taboada que amaga a la 4T

Autor: Redacción

Omar García Harfuch no necesitó levantar la mano para encabezar las preferencias a la Jefatura de Gobierno de la CDMX. Sin embargo, su reciente coqueteo a la sucesión de Martí Batres tras meses de negar su aspiración encendió las alarmas por el escenario que la 4T atraviesa en la capital.

En 2021, la oposición empezó a acariciar el bastión más importante del partido guinda: las alcaldías del oriente quedaron bajo el mando de la 4T, mientras que la alianza Va por México terminó de dominar el poniente. Morena había perdido seis alcaldías.

A partir de finales del 2022, Santiago Taboada, del PAN, comenzó a crecer en las preferencias y logró colarse entre los aspirantes más populares para la Jefatura de Gobierno, superado tan sólo por Clara Brugada y García Harfuch: ambos fuertes de morena pero la primera fluctuante en las cifras y el segundo renuente a ser una corcholata.

Taboada y el acomodo de fichas

La 4T y la oposición han bajado varias de sus cartas del juego de las elecciones capitalinas. Pero la declinación de Xóchitl Gálvez (cuando figuraba como una de las mejores posicionadas del bando opositor) terminó de ceder el paso al alcalde de Benito Juárez.

Según la encuestadora Oraculus, la noticia que la senadora dio aquella mañana del 27 de junio marcó un pico mediático en la opinión positiva de Taboada Cortina. Dicha preferencia también se había reflejado en el ranking de popularidad de Polls Mx, donde el panista creció dos posiciones, pasando del quinto al tercer lugar al cabo de una semana.

Taboada creció seis lugares en el ranking a lo largo de seis meses, pues en diciembre del 2022 figuró en el noveno lugar. Pero en su ascenso también cayó de algunos peldaños por verse envuelto en polémicas.

Por ejemplo, las bardas promocionales desplegadas en varios puntos de la capital le costó dos puntos y pasó del tercero al quinto lugar en la semana del 9 al 16 de marzo. Lo mismo sucedió tras el tiro que sostuvo con la Fiscalía de la CDMX tras ser vinculado al Cártel Inmobiliario.

Las rencillas con la institución de Ernestina Godoy, y también con Claudia Sheinbaum, desplazaron a Taboada del quinto al séptimo lugar del top 10. El respaldo que recibió el 3 de mayo por parte del Frente Amplio por México (FAM) marcó un pico en el interés de búsquedas, según Google Trends, aunque no lo suficiente para recuperar escaños.

"No entendemos si una sola persona va a ser propuesta para gobernar o va a ser un monstruo de 3 o 4 cabezas", cuestionó por el nombramiento de responsables que la aspirante dejó en lo que se designaba a su relevo; entre éstos, el propio Omar García Harfuch a quien dijo no temer en caso de enfrentarse en las urnas.

Para el 6 de julio (y con la dimisión de Gálvez Ruiz) Taboada ya ostentaba el tercer lugar del ranking de Polls Mx; mes en el que superó en "Opinión Buena" a Clara Brugada, mientras la "Opinión Mala" de Harfuch crecía en la encuesta de Mitofsky.

El doblete morenista se resquebraja

Omar García Harfuch es el segundo hijo de la actriz María Sorté, a quien han catalogado como "La suegra de México" por el atractivo del Secretario de Seguridad que algunos clubes de fans destacan. "Me da gusto que lo consideren un hombre guapo", comentó entre risas la artista.

La declaración de Sorté marcó en Google Trends el pico más alto de búsquedas por García Harfuch. A éste se aúna el del 20 de febrero

cuando señaló al CJNG por estar detrás del atentado contra Ciro Gómez Leyva y el rechazo a la Jefatura de Gobierno del 13 de marzo.

Y aunque Oraculus ha registrado una constante en la opinión favorable de Harfuch, la encuestadora Mitofsky arrojó que la "Opinión Mala" incrementó en cuatro meses; mientras que Brugada perdió puntos en el rubro de "Opinión Buena".

En el periodo de marzo a julio del 2023, Harfuch pasó de tener 12.6% de opinión mala a 19.3% (un incremento de 6.7%) y Brugada de 24.7% a 22.3% (2.4% menos). Para la "opinión buena", la alcaldesa de Iztapalapa bajó de 37.5% a 27.1% (una pérdida de 10.4%) y el morelense cambió de 53% a 45.8% (menos 7.2%).

¿Harfuch o Brugada?, la opción más segura

La mayoría de las encuestas sitúan a García Harfuch y Clara Brugada como los contendientes más fuertes rumbo al 2024. Ambos respaldados por la propia Sheinbaum: uno por la estrategia de seguridad y la otra por su ejercicio al frente de la alcaldía con el mayor padrón electoral de la ciudad.

Y aunque la amistad de la alcaldesa con Claudia Sheinbaum le habrían asegurado la Jefatura de Gobierno, García Harfuch sería el que más diferencia de votos obtendría ante la oposición si fuese el candidato de la 4T.

Según Mitofsky, el titular de la SSC podría ganar la CDMX con 21.1% de ventaja sobre Taboada. A diferencia de la iztapalapense quien aseguraría la victoria para la 4T pero con 13.7% de diferencia a su homólogo de Benito Juárez.

Ambos tendrían el triunfo morenista ya en el bolsillo, pero en la política nada está escrito. Y ante el panorama de la 4T en la Ciudad de México, cada cifra y probabilidad cuenta.

**ALS**